

# El tráfico de vehículos pesados aumenta a su paso por Sexto Centenario y Zearkalea

El diagnóstico del Plan de Movilidad plantea este problema local, que se resolverá una vez que la Diputación construya la variante oeste

## AINHOA LASUEN

ERMU. El tráfico de vehículos pesados aumenta a su paso por Ermua mientras que se registra una disminución de los vehículos particulares a motor. Así lo recoge el diagnóstico de movilidad que ha realizado la empresa Mcrit Multicriteria Planning. Estos resultados fueron presentados el pasado martes a la corporación municipal en Comisión Informativa.

Esta primera fase del Plan de Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) del municipio ha contado con la participación de la ciudadanía ermuaña mediante una encuesta abierta a todas la población y entrevistas sectoriales a diferentes colectivos locales.

Las principales conclusiones del estudio, en el caso de los vehículos motorizados, destacan el «elevado tráfico de vehículos pesados en Sexto Centenario y Zeharkale, que se reduciría con la construcción de la variante oeste», que se prevé que ejecute la Diputación de Bizkaia, aunque todavía no hay un plazo concreto.

De hecho, en la presentación de este diagnóstico a la corporación y tras una pregunta de EH Bildu, el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, aclaró que «el 20 de mayo solicité una reunión urgente con el Diputado General para tratar el proyecto de la segunda fase de la variante, que es



En los últimos años se han registrado varias pérdidas de carga en camiones en la calle Sexto Centenario. A.L.

una prioridad para este equipo de gobierno».

El estudio también habla del volumen total de vehículos a motor, que ha descendido en los últimos 10 años en Ermua, aunque «continúa habiendo una elevada presión de aparcamiento y altas ocupaciones durante prácticamente todo el día» explica el diagnóstico local.

## Maximizar la eficiencia

Abordando el análisis territorial, el diagnóstico se muestra optimista apuntando a que «la densidad de población es muy elevada en Ermua (2.433 habitantes por kilómetros cuadrado), por lo que las actuaciones que se desarrollen pueden maximizar su eficiencia», al tener que actuar en un territorio de dimensiones reducidas.

El estudio también detecta que

«la accesibilidad a pie y en bicicleta es complicada por la orografía del municipio», y que «las principales conexiones se realizan con la vecina localidad de Eibar».

En el caso de la movilidad no motorizada, se manifiesta que «los desplazamientos a pie son los mayoritarios a nivel interno, con una red peatonal adecuada, y tienen cierta presencia en desplazamientos de conexión hacia Eibar». También se apunta a que «la bicicleta tiene un uso prácticamente insignificante, hay pocas infraestructuras específicas para ello y la coexistencia bicicleta-vehículo privado no está bien resuelta en algunos itinerarios por el tráfico pesado».

## Buena oferta de transporte

El análisis también determina que Ermua cuenta con una bue-

na oferta de transporte público para las relaciones principales y que «la accesibilidad de las paradas de autobús, la forma de transporte más demandada, es buena», aunque se menciona que «los servicios interurbanos de autobús utilizan la red viaria principal y no dan cobertura a algunas zonas y equipamientos del municipio como, por ejemplo, el centro de salud».

Tras este exhaustivo diagnóstico, que da fin a la primera fase del plan, la siguiente etapa será la de definición de objetivos específicos y escenarios, que tendrá una duración aproximada de un mes. A continuación, arrancará la elaboración del propio Plan de Movilidad Urbana Sostenible, y tras una nueva fase de información pública y aportaciones externas, se redactará su versión final.

**La biblioteca local organiza un original concurso 'Bookface' para este verano**

## A. LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua se suma al fenómeno 'Bookface' y organiza para el verano un divertido concurso que aúna fotografía y lectura. Se trata de utilizar la creatividad para hacer una foto en la que la cara queda encuadrada en la portada de un libro. El plazo finaliza el 15 de septiembre.

Para participar basta con hacerse una foto en la que la cara se funda con la portada de un libro y enviarla por correo electrónico, indicando nombre, apellidos y edad a 'biblioteca@udalerma.net' o por WhatsApp.

Habrá tres categorías: menores de 14 años, de 15 a 30 años, y de 31 años en adelante. Hay varios premios, consistentes en un lote de libros y dos entradas para un espectáculo del Antzoki para cada una.

## MALLABIA

### Muestra de bicicletas el próximo sábado

A. L. O. La firma Decomesa en colaboración con el Ayuntamiento de Mallabia organizan para el próximo sábado su primera Feria de Bicicletas antiguas y modernas. La muestra se instalará en la plaza de Mallabia, de 9.00 a 14.00 horas. Las personas que deseen exponer sus bicicletas podrán inscribirse en 'decomesame@gmail.com'.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	112
	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, .

13.05\*, 18.10\*, 19.10\*

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de

10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*,

16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10,

Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*,

17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20 cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*,

18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberry, 7).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

</

DEBA



La noche de San Juan, con el fuego como protagonista, y ayer, con la romería en la campa de la ermita. A.SALEGI

## El fuego y la música dieron paso a la romería para honrar a San Juan

**La misa en honor a San Juan se celebró en la campa rodeados de unos parajes espectaculares**

**ANDER SALEGI**

DEBA. Deba, al igual que Itziar, vivieron una noche mágica en la víspera de San Juan. Como en otras localidades festejaron con hogueras y música la llegada del solsticio de verano. En Deba, se colocaron dos hogueras, una pequeña en una esquina de la plaza de los fueros y otra más grande en el centro. Muchos vecinos de la localidad se acercaron hasta el lugar para observar las llamas procedentes de la hoguera. Un miembro de la brigada municipal fue el encargado de prender las tablas y ramas secas que se colocaron, mediante una antorcha empapada de líquido inflamable. Mientras las llamas cogían intensidad los miembros del grupo de dantza Gure Kai bailaron alrededor de la hoguera, acom-

pañados por los txistularis que, mediante un pasacalle, fueron los primeros en animar a la gente a que saliera a la calle. La lluvia casi impide la celebración de esta mágica noche. Una fuerte tormenta hasta media hora antes del encendido preocupó a los vecinos ante la posibilidad de que se suspendiese la fiesta. Pero las dos hogueras estuvieron tapadas con una lona durante todo el día, que fue lo que salvó la situación.

Cuando solo quedaron las brasas de la hoguera, la gente comenzó a llevar a cabo diferentes rituales; algunos arrojaron papeles con cosas negativas con la esperanza de cambiar en un futuro, otros se decantaron por la costumbre más tradicional, de saltar sobre la hoguera. En Itziar también disfrutaron de varias actividades en lo que fue una noche mágica. Por la tarde los asistentes a la campa del estanque pudieron deleitarse con las acrobacias sobre bicicletas y patinetes elaboradas a la perfección por miembros del grupo Fun Box.

Mas tarde, algunos vecinos se reunieron para llevar a cabo una merienda cena y por último disfrutar de la hoguera.

**Romería en la ermita**

Ayer se celebró el día de San Juan Bautista y como marca la tradición los habitantes de Deba y alrededores se acercaron hasta la ermita de Santa Katalina para festejar el día con una romería. Más de medio centenar de personas acudió hasta el lugar. No llovió, el sol brilló y el párroco local, Patxi, ofició la misa en la campa situada junto a la ermita. Después de una emotiva misa en un paraje espectacular, rodeado de montes y de costa, los asistentes pudieron disfrutar del caldo y chorizo ofrecido por los vecinos del barrio. Todos los jóvenes se divirtieron tirando de la cuerda para tocar la campana, en este caso más vale mañana que fuerza. Por último, antes de regresar a casa las personas que acudieron a este lugar no se olvidaron de comprar una docena de ricas y dulces rosquillas

SORALUZE

## El consistorio presenta sugerencias al plan de energías renovables

**NEREA ISASTI**

SORALUZE. El Ayuntamiento ha presentado una serie de sugerencias al Plan Territorial Sectorial de Energías Renovables de Euskadi, con el objetivo de proteger la Sierra de Muskiritsu

El 30 de marzo de 2021 se publica en el Boletín Oficial de País Vasco la Orden de 22 de marzo de 2021, de la Consejería de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente, por la que se acuerda el inicio del procedimiento para la elaboración de un Plan Territorial Sectorial de las energías renovables en Euskadi.

Pues bien, el Ayuntamiento de Soraluze, considerando que algunas determinaciones del citado plan afectan negativamente al municipio de Soraluze, ha procedido a formular las siguientes sugerencias amparándose tanto en consideraciones medioambientales como jurídicas.

El objeto de las sugerencias del Ayuntamiento es dar a conocer al Gobierno Vasco, el interés ambiental y patrimonial del área de protección estricta

del cordal de Muskiritsu, delimitada en el vigente Plan General de ordenación Urbana (PGOU de Soraluze), con el fin de que sea integrado en una «zona excluida para la implantación de energías renovables».

Teniendo en cuenta, por un lado, los criterios y objetivos definidos en el PTS de EERR para la zonificación y por otro las características medioambientales y jurídicas que afectan al ámbito, el Ayuntamiento considera que éste cuenta con las condiciones para que integre como «zona excluida para las EERR», por motivos ecológicos, geológicos, naturalísticos, hidrológicos, arqueológicos y faunísticos.

**Feria**

Los artesanos y baserritarras locales sacan hoy sábado sus productos a la Plaza Vieja de 10 de la mañana a dos de la tarde.

**Concierto**

También hoy sábado, a las 20.00 horas, el polideportivo municipal acoge el concierto conjunto de la coral Ezoziko Ama y el Oféón de Bergara.

**ERMUA**

## Exposición-homenaje a Miguel Ángel Blanco

**K. ITURRIAGAGOITIA**

ERMUA. El Instituto de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos, Gogora, y el Ayuntamiento de Ermua inauguran el lunes 27 de junio una muestra con motivo de los actos de recuerdo, conmemoración y homenaje a Miguel Ángel Blanco cuando se cumplen 25 años de su asesinato a manos de ETA. El espacio, titulado 'Miguel Ángel Blanco gogoan. Elkarbizitza eraikitzen / Memoria para la convivencia', está situado en la cuarta planta del edificio Izarra Centre, y acercará a la ciudadanía los testimonios de las víctimas de ETA, de sus familias y de los movimientos sociales que trabajaron para terminar con el grupo terrorista. Se podrá visitar hasta el 24 de julio

El acto de apertura de la exposición comenzará a las 11.30 horas en el hall de Izarra Centre, y contará con las intervenciones del Vicelehendakari Primer y Consejero de Seguridad del Gobierno Vasco, Josu Erkoreka, la Consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales, Beatriz Artolazabal, y el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal. También acudirán varias víctimas de ETA, agentes de la Ertzaintza, y personas jóvenes de Eibar y Ermua, todas ellas protagonistas y presentes a lo largo de la exposición.

La muestra quiere reflejar «la injusticia del asesinato de Miguel Ángel Blanco y el clamor social de repulsa y condena que generó. Recordar el pa-